

Festival des arts du pays

Sélection danses

Samedi 20 juillet 2019 au Centre culturel Tjibaou





4^e ÉDITION DU FESTIVAL DES ARTS DU PAYS

« CULTURE & CITOYENNETÉ »

SÉLECTION HAWAII 2020

13^e Festival des Arts du Pacifique

« Prenez la pagaie gouvernail »

Le Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie organise la quatrième édition du Festival des Arts du Pays, « Culture et Citoyenneté », du **23 février au 24 septembre 2019**.

Tout au long du Festival des Arts du Pays aura lieu la sélection des artistes qui représenteront la Nouvelle Calédonie au 13^e Festival des Arts du Pacifique, à Hawaii, en 2020 dont le thème est : **« Prenez la pagaie gouvernail »**.

La troisième journée de sélection des artistes aura lieu **le samedi 20 juillet 2019 au Centre Culturel Tjibaou dans le cadre du Festival Waan Danse**. La sélection portera sur les danses traditionnelle et contemporaine.



LE CALENDRIER DE LA 4^E ÉDITION DU FESTIVAL DES ARTS DU PAYS

Initié tous les deux ans par le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie en partenariat avec les provinces, les aires coutumières, les communes et les établissements publics culturels de la Nouvelle-Calédonie, **le Festival des arts du Pays sillonne la Nouvelle-Calédonie** en organisant des journées culturelles ouvertes au grand public. **L'objectif cette année est de sélectionner les artistes qui constitueront la délégation de la Nouvelle-Calédonie à l'occasion du prochain Festival des Arts et de la Culture du Pacifique dont la 13^e édition se tiendra à Hawai'i en 2020.**

Le calendrier du Festival des arts du Pays 2019 :

- **le 23 février à Nouméa**, en association avec l'Espace Oralité organisé par l'ALK : le slam, le conte, le discours généalogique et le cinéma documentaire ou fiction ;
- **le 8 mars à Lifou**, en association avec la Journée internationale de la Femme : la vannerie, les arts culinaires et la couture ;
- **Le 20 juillet au Centre Culturel Tjibaou** en association avec le Festival Waan Danses : les danses du pays ;
- **Le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie informera les artistes des sélections à venir dans les disciplines suivantes** : les arts visuels (peinture, sculpture), la monnaie kanak et la musique kanéka.

Modalités de participation

Les candidats ayant rempli un dossier d'inscription (voir ci-dessous) se produisent devant un comité de programmation, constitué de professionnels de la culture, de représentants des artistes et de représentants des institutions, qui retiendra un ou des lauréats (le comité s'accordant le droit de retenir plus d'un lauréat, artiste individuel ou troupe) dans chaque discipline représentée.

Avoir à se produire devant un public majoritairement anglophone représente pour tous les artistes qui se produisent un challenge supplémentaire dont ils auront à tenir compte dans leurs créations artistiques.

Les dossiers d'inscription sont à retirer à la direction de la Culture, de la condition féminine et de la citoyenneté) – 21 rue Georges Clémenceau Nouméa Centre-ville - Tél. : 26 97 60

PROGRAMME DU 20 JUILLET 2019 – CENTRE CULTUREL TJIBAOU

Une journée de découverte sera consacrée aux troupes de danse du pays. Elles viendront du nord, du sud et des îles pour montrer leur travail et leur savoir-faire. Plusieurs d'entre elles seront sélectionnées pour participer au prochain festival des arts du Pacifique à Hawaii en 2020.

Programme de la journée :

9 h - 10 h :

- *Geste coutumier*
- *Discours protocolaires*
- *Café d'accueil*
-

10 h : Résurrection

10 h 30 : Nédokwë

11 h : Wabgekö Kumo

11 h 30 : Yamak Pacifique

12 h - 13 h 30 : pause déjeuner

13 h 30 : Mwayen

14 h : Saian Breaker Crew

14 h 30 : Bua Kedeigne

15 h : Dayuru

15 h 30 : Fusion de l'association indonésienne de Nouvelle-Calédonie et des troupes Nedokwë et Nedo Pumuru

16 h : Clôture de la journée

Entrée libre et gratuite pour tous.

Waan
danse
festival
2019
CENTRE CULTUREL TJIBAOU
THIO - DUMBÉA



En association avec le Waan Danse Festival / Centre Culturel Tjibaou

OBJECTIF : PARTICIPATION DE LA NOUVELLE- CALÉDONIE AU 13^E FESTIVAL DES ARTS DU PACIFIQUE, DU 11 AU 20 JUIN 2020 À HAWAII'



Placé sous l'égide du Conseil des arts du Pacifique, avec le soutien de la Communauté du Pacifique (CPS), le Festival des arts du Pacifique ou FESTPAC a été conçu comme un moyen de lutter contre l'érosion des pratiques culturelles traditionnelles en partageant et en échangeant la culture à chaque festival. Il se déroule tous les quatre ans dans l'un des 27 pays membres.

En l'an 2000, la Nouvelle-Calédonie a accueilli la VIII^e édition de ce festival dont le prochain rendez-vous aura lieu à Hawaii', du 11 au 20 juin 2020.

Le thème du XIII^e Festival des arts du Pacifique FESTPAC-Hawai'i 2020, «E kū i ka hoe uli» (« **Prenez la pagaie gouvernail** ») est issu d'un chant prophétique qui met en garde contre des changements turbulents à l'horizon.

Le FESTPAC-Hawai'i 2020 associera des spectacles, des ateliers culturels, des démonstrations pratiques, des films, des contes et bien plus encore, illustrant la diversité des arts et de la culture traditionnels et contemporains en Océanie. L'événement mettra également en lumière les problèmes urgents auxquels sont confrontés les insulaires du Pacifique - de l'élévation du niveau de la mer à la disparition des récifs coralliens en passant par l'élargissement de l'inégalité sociale - afin d'éclairer la voie des océaniens vers l'avenir.



CONTACT :

Direction de la Culture, condition féminine et citoyenneté
Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie
Tél. : 26 97 60